Granma JUNIO 2012 > sábado 9 DEPORTES

Doble golpe en Europa y Asia

Alfonso Nacianceno



Tres atacadores cubanos fueron el trago amargo que la selección de la República Checa consumió ayer en el

debut del Preolímpico de Voleibol, en la sala Max Schmeling, de Berlín.

Para ganar 3-1, el capitán Wilfredo León (16 puntos anotados), el opuesto Fernando Hernández (15) y el veterano Henry Bell (14) vistieron ropajes de villanos para que los cartones terminaran 27-29, 25-23, 25-23, 25-21, aun cuando cometieron demasiados errores: 38 ante un enemigo que tuvo menos de la mitad, 17.

Animado por la actuación de Danger Quintana en Japón durante el triunfo frente a Rusia al comienzo de la Liga Mundial, el mentor Orlando Samuels lo envió a la cancha por David Fiel, desenfocado en sus últimas presentaciones. Quintana marcó nueve tantos, mientras el otro central, Isbel Mesa, quedaba con bajo perfil al sumar solo seis.

Yoandri Díaz acopió cuatro unidades como pasador.

En el segundo choque, Alemania cumplió casi una jornada de entrenamiento a costa de la India, al vencerla 25-16, 25-19, 25-15, con 17 marcas de uno de sus estelares: Jochen Schops.

El partido de hoy contra Alemania decidirá la suerte de los cubanos en este Preolímpico, lid que concede un puesto para los Juegos de Londres. En el otro compromiso se medirán República Checa-India.

VICTORIA EN EL GRAND PRIX

Aun cuando cometieron 23 pifias, las cubanas derrotaron 3-2 a las anfitrionas de Sudcorea, equipo que las blanqueó en el primer juego del pasado Preolímpico de Tokio. Los parciales de su debut en el Grand Prix ahora fueron de 23-25, 27-25, 25-18, 23-25, 15-11, con sobresalientes actuaciones de la central Rosanna Giel (25 puntos), Wilma Salas (17) y Yoana Palacios, junto a la pasadora Yanelis Santos (16).

CUBA O-CANADÁ 1

... y la vida sigue igual

Ariel B. Coya

"A entrenador nuevo, victoria segura", reza un adagio del fútbol que no se cumplió la víspera en el estreno oficial del granmense Alexander González al frente de la selección cubana. En el capitalino estadio Pedro Marrero cayó 0-1 ante Canadá en las eliminatorias mundialistas de la CONCACAF rumbo a Brasil'14 y de paso exhibió sobre el tapete sus habituales carencias.

El equipo —de sobra es sabido—corre, toca, pisa el área contraria y genera ocasiones; pero no tiene gol y eso es un hecho. De ahí que en sus últimos 15 partidos —entre amistosos y oficiales—, apenas ha convertido ocho tantos. Si a eso se suman no pocos

"tics" defensivos que facilitan notablemente la tarea a los delanteros rivales, entonces no es de extrañar que la derrota sea casi segura.

Y bien costosa fue la que le infligió Canadá, por tratarse del rival teóricamente menos complicado dentro del grupo C, que también comparten Panamá y Honduras. Al minuto 55, el ariete Olivier Occean anotó de cabeza, cuando mejor jugaban los cubanos, y aunque el arquero norteño Lars Hirschfeld resultó expulsado al 64 por atrapar de manera infantil el balón con las manos fuera del área grande, los nuestros ya no se repusieron del mazazo. ¿La moraleja? Queda mucho trabajo por hacer. Y el próximo martes frente a Panamá, en la capital istmeña, será el siguiente examen.



PEREIRA EN OCTAVOS DE FINALES

LA HABANA.—Andy Pereira enfrentará hoy al sueco Hampas Nordberg, en octavos de finales del circuito Euro-Africano de tenis de mesa, en Helsingborg, Suecia. Pereira, único clasificado por Cuba a los Olímpicos de Londres'12, avanzó tras derrotar 4-0 (11-6,11-5,11-4 y 11-3) al británico David McBeath, en la ronda de los 32. El antillano buscará arribar a cuartos de finales frente al local Nordberg, quien llega a este desafío tras eliminar 4-3 al holandés Borna Kovac. (AIN)

SANTIAGO ASEGURÓ EL TÍTULO

CIEGO DE ÁVILA.—Santiago de Cuba aseguró aquí el campeonato nacional de softbol masculino con nueve victorias y solo un revés, para retener la corona del 2011. Los indómitos vencieron a Villa Clara 4-0 en los dos partidos jugados en los terrenos del Consejo

Popular Deportivo del pueblo de Vicente, informó Abdel Dorta, compilador de la fraternal lid. El evento termina hoy con los encuentros Santiago de Cuba-La Habana y Ciego de Ávila-Villa Clara. Los habaneros tienen 5-5, los avileños 4-6, mientras que los villaclareños registran 2-8. (AIN)

TRIANGULAR FEMENINA

LA HABANA.—Las selecciones nacionales de béisbol para damas de Cuba, Canadá y Venezuela intervendrán aquí desde hoy y hasta el 18 de junio en una triangular de preparación rumbo al venidero Campeonato Mundial. Margarita Mayeta, metodóloga del frente femenino en la Dirección Nacional de la disciplina, informó que este certamen constituye una importante parada en el adiestramiento previo al torneo del orbe, que tendrá lugar en la ciudad canadiense de Edmonton del 10 al 19 de agosto próximo. (AIN)

CAMPEÓN CON MUCHO MÉRITO

Una linda historia

HÉCTOR RODRÍGUEZ ALMARALES

NA GRAVE enfermedad no me ha dejado otra alternativa que ponerme a escribir, para lo que soy algo moroso, pero no dejo de comprender que la humanidad no hubiera llegado hasta hoy si no es por la escritura.

Soy natural de Ciego de Ávila y me dispongo a hacer un poco de historia a partir del tremendo triunfo de su selección en la Serie Nacional 51. Si alguien conoce esa pelota es el que suscribe, por haberla vivido. Pasaron poquito más

de cinco décadas para ganar su primer torneo nacional. Yo inicié mi carrera de narrador deportivo junto a la de la pelota revolucionaria en tierras avileñas y no ha resultado nada fácil el haber llegado hasta aquí.

En los primeros años de los sesenta, en todo Ciego no había un estadio de pelota para mayores. Solo el de los "Maristas", que era más bien para muchachos y con poco más de 200 pies hasta las cercas, aunque tenía una enorme valla de alto. Ahí se dio banquete Miguel Cuevas pegando jonrones.

En aquella época, Ciego de Ávila era una región de la provincia de Camagüey y los torneos se jugaban entre ellos y se les llamaba torneos regionales. Ciego contra Morón, que sí tenía el segundo estadio de Cuba, frente a Esmeralda, Chambas, etcétera.

¿Quiénes eran aquellos jugadores?

Los que no pudieron ser profesionales, o los que ya tenían trabajo asegurado en su territorio. O aquellos que tenían temor a probar suerte en Estados Unidos o México. En fin, no eran los mejores peloteros cubanos, pero eran buenos y algunos con condiciones.

Don Miguel Cuevas encabezaba aquel grupo junto a Everildo Hernández. Ambos llegaron a la primera Serie Nacional y el primero al equipo Cuba. Sin embargo, no puedo olvidar a un grupo de jugadores, en lo que hoy es la provincia, que hicieron posible el comienzo del desarrollo alcanzado por ese béisbol.

Mayito Salas, buen pelotero y su primer manager en la Serie 17; Jackie Ortega era el receptor y hoy trabaja en la fábrica de cepillos; el chino Conde, buen lanzador; Justo Santos, gran jardinero central; José Luis Valdés y Silvino Martínez, destacados jardineros; Félix Herrera, que era de Matanzas y llegó a la Nacional; Raúl González, abuelo del hoy tercera base avileño. Un inicialista va fallecido, Ochoa; entre ellos, técnicos como los hermanos Arnaiz y otros más que hoy no me vienen a la mente y que lamento no mencionarlos. Esos jugadores y técnicos, junto a los aficionados avileños y dirigentes políticos y deportivos, encabezados por el inolvidable Sergio Gutiérrez, primer director del INDER en Ciego, y José Ramón Cepero, dirigente fallecido tempranamente, comenzaron a acondicionar un pedazo de tierra de una finca que había detrás del instituto preuniversitario y que hoy es el bello estadio José Ramón Cepero. Con enorme esfuerzo, el alma de aquellos trabajos, Orlando Marín, director en los sesenta de los



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

equipos avileños y principal responsable de que la provincia tenga esa instalación, fue labrando, como hacen las hormigas, uno de los mejores escenarios beisboleros del país. Por supuesto, con el apoyo de todas las instituciones.

Yo me voy de Ciego en 1966 y cuando llega la Serie 17, con la nueva división político-administrativa, Ciego de Ávila se convierte en provincia. Ya en aquel momento el equipo de los que habían nacido en la flamante provincia era muy bueno. ¿Pero qué ocurrió? Cuevas, Sarduy, Vicente Díaz, Sergio Quesada, entre otros, ya vivían en la antigua cabecera provincial y pasaron a integrar el equipo Camagüey. Ciego se quedó con un buen pitcheo con Omar Carrero, Lázaro Santana, Manuel Álvarez y Regino Robaina encabezando a aquellos serpentineros, dirigidos por Mario Salas, pero ni buenos bateadores ni defensa de primera. Así fueron los torneos iniciales y los avileños no discutían el título. Cuando aquello no había play off y se jugaba un todos contra todos.

Aunque vivía en La Habana, siempre estuve al tanto del desarrollo del béisbol avileño por medio de mis amigos, sobre todo Meneses, buen conocedor y, hasta hoy, al día en la pelota avileña.

Desde hace más de 12 años, Ciego es potencia beisbolera en todas las categorías. Solo había conseguido un segundo lugar, en la Serie 50, pero tenía para más.

Sin embargo, resulta contradictorio que en su peor campeonato Ciego fue el campeón. Estuvo dando tumbos desde el mismo comienzo. Al aumentar 18 juegos al calendario, se hizo una planificación demasiado rigurosa y el conjunto vino a reaccionar en los últimos choques del primer play off ante Las Tunas. ¿Ya se les olvidó que en el último partido del torneo le ganaron por una carrera a Cienfuegos, que puso su reserva e incluso sentaron a José Dariel Abreu, y si perdían clasificaba Santiago de Cuba y otra hubiera sido la historia?

Con una buena planificación del entrenamiento hubieran paseado la distancia. Hay que apuntar que los peloteros avileños son de los mejores atendidos en todo el país. El Partido, el Gobierno y demás instituciones siempre están arriba de cualquier detalle. Y es como debía ser en todos los territorios.

Para concluir, quiero señalar que hay Ciego para rato y ganarle de ahora en adelante será muy difícil. Es el Industriales y el Santiago de Cuba de esta época. Esperemos al tiempo.